



L'E2C au Festival International des Scénaristes

Au terme d'environ six semaines de travail intensif, l'équipe des stagiaires du projet "De l'Écrit à l'Écran, tout est langage" a présenté, jeudi 9 avril, son court-métrage intitulé "The Winner". La projection avait lieu au Cinéma le Lux Scène Nationale à Valence, dans le cadre du [Festival International des Scénaristes](#).



**FONDATION
SOLIDARITE**
SOCIETE GENERALE
Fondation d'entreprise

FONDATION EDF

Les 90 personnes présentes ont pu apprécier cette **dénonciation de la télé-réalité**, et surtout échanger en fin de séance avec les jeunes : comment ont-ils eu l'idée de ce scénario ? Quelles compétences ont-ils pu développer sur ce projet ? Quelle leçon retirer de la vie de groupe et du travail collectif ?

Quelques réponses :

- Abidina : "J'étais cadreur sur ce film : j'ai appris à être précis".
- Dylan : "Ce projet m'a fait découvrir des stagiaires que je ne connaissais pas vraiment. Ça nous a soudé".
- Marie : "Nous n'avons pas joué de rôle ! On a vécu toutes les scènes à 100%. C'était parfois difficile mais surtout amusant. Si c'était à refaire, je le referais sans hésiter".
- Tony : "Ce que j'ai appris, c'est qu'un film, ça va bien au-delà de ce qu'on voit à l'image !"

Le film ayant été également présenté au concours national du [Festival Ptit Clap](#) de la ville de Levallois-Perret, il ne peut pas encore être diffusé. Il faudra patienter un peu avant de le visionner sur la toile !

Ce travail illustre la démarche pédagogique différente de l'E2C, qui cherche à **mobiliser d'une manière active les jeunes en formation**, en leur faisant travailler des compétences clés autour de projets ludiques et valorisants.

Le projet a été soutenu par la **Fondation EDF** et la **Fondation Société Générale pour la Solidarité**.

L'industrie dans toute sa diversité



Les stagiaires de l'E2C ont eu la chance de participer aux événements organisés en Drôme-Ardèche pendant la **Semaine de l'Industrie** (du 31 mars au 2 avril). Ces derniers ont en effet pu **visiter des usines**, dont les portes étaient ouvertes pour les circonstances : **Antartic II** (agroalimentaire, Charmes-sur-Rhône), **Krhone** (instrumentation de process industriels - Romans-Sur-Isère), les **Tanneries Roux** (fabricant de cuir pour l'industrie du luxe et de la mode - Romans-Sur-Isère), et **C.J. Plast** (extrusion à façon de profilés en matières plastiques - Loriol-sur-Drôme).



Des sociétés aux productions bien différentes... mais qui recherchent des **savoir-faire similaires**, qui font toute l'originalité des métiers de ce secteur mal connu : technicien de maintenance, opérateur de production, conducteur de lignes...



Un discours est également revenu parmi les animateurs des visites : à compétences égales, c'est **l'attitude et le savoir-être** du candidat à l'embauche qui prime.

Ateliers "De l'Écrit à l'écran, tout est langage" : rencontre avec la scénariste Clémence Lebatteux

Le projet "De l'Écrit à l'écran, tout est langage" ne portait pas seulement sur la réalisation d'un court-métrage ! Un autre groupe de stagiaires, accompagné du formateur en expression et communication Maximilien, a étudié les **liens ténus entre l'écrit, l'image et l'audiovisuel**.

Trois œuvres autour de la première guerre mondiale ont constitué les points de départ de leur travail : le roman "**Voyage au bout de la nuit**", de Céline ; le film "**La chambre des Officiers**", de François Dupeyron (inspiré de l'œuvre de Céline), et enfin le **tableau d'Otto Dix, "Les joueurs de Skat"**.



Etude du contexte historique, comparaison entre l'œuvre littéraire et cinématographique, lecture et mise en scène de séquences du scénario du film...

Ces ateliers très riches se sont terminés par une rencontre avec la scénariste **Clémence Lebatteux**, associée à ce projet d'action culturelle dans le cadre du Festival International des Scénaristes.

Celle-ci a pu répondre aux questions des jeunes et approfondir avec eux leur travail. Sur son métier, elle dira : "**On a toujours besoin de quelqu'un qui raconte des histoires !**".



Bonne route

Deux stagiaires récemment sortis de l'E2C se sont orientés sur la formation qualifiante : **Hadidja** avec Carell Formation à Montélimar, pour devenir **Auxiliaire de vie sociale**, et **Thibaut** avec Ipsos Facto à Lyon pour apprendre le métier de **brancardier**. On leur souhaite beaucoup de succès !

(en haut : Hadidja en pleine animation sur le projet collectif du Salon du Livre Jeunesse, en janvier 2015 en bas : Thibaut, présentateur des saynètes de théâtre jouées pendant les portes ouvertes de l'E2C le 20 novembre 2014, observe ses collègues stagiaires - et comédiens).



"Ardurables" : la filière bois à l'honneur

Les 16 et 17 février dernier, Nicolas, Foued, Alexia, Mylène, Madison et Enzo ont participé à la **5ème édition des "Ardurables"**.

Portée par la **Maison de l'Emploi et de la Formation de l'Ardèche Méridionale**, avec l'appui de l'Etat, de la Région Rhône-Alpes, et du Conseil Général de l'Ardèche, cette initiative visait à mieux faire connaître à un public jeune, des **filières économiques de l'Ardèche Méridionale liées au développement durable**.

L'occasion pour les stagiaires de se rendre dans la région d'Aubenas pour découvrir la **filière bois**. Au programme : la visite de la **Menuiserie Reynaud** à Bourg-St-Andéol, de la **plateforme bois énergie** à Lavilledieu, de l'entreprise **Bois Maison Structure** à Aubenas (où Nicolas a réalisé par la suite un très bon stage, dans lequel il a effectué de nombreuses tâches : dépose, démolition, couverture et pose de charpentes...), et enfin, de la **chaufferie à bois** de la ville d'Aubenas.

Le 31 mars, une restitution de ce travail s'est tenue à Jaujac. Découvrez sur le [blog des stagiaires](#) la présentation faite par les jeunes à l'occasion.



Découverte des formations du BTP au CFA Batipole

Le [Centre de Formation des Apprentis Batipole de Livron-sur-Drôme](#) est l'un des débouchés possibles pour les jeunes en formation à l'E2C, intéressés par les métiers du BTP. **Soudure, canalisation, menuiserie...** sont quelques-unes des spécialités choisies par d'anciens stagiaires, comme Naïm ou Michel.

Dans la continuité des Matinales consacrées au BTP fin janvier, des stagiaires ont pu appréhender concrètement la formation au CFA, lors de ses **portes ouvertes du 18 mars**. Une formation en alternance, dans laquelle l'entraînement pratique, mais aussi la remise à niveau, sont essentiels. Les témoignages des actuels apprentis ont été particulièrement appréciés.



Zoom sur l'Agroalimentaire

Avec plus de 700 établissements et plus de 9 600 salariés, **l'agroalimentaire est la première filière économique de la Drôme**. Ce secteur recherche sans cesse de nouveaux talents, majoritairement dans la production. Autant de débouchés pour les stagiaires en formation à l'E2C 26-07 !

Alors que les entreprises se pencheront dans quelques mois sur le recrutement de saisonniers, **l'E2C accentue la "découverte métier" dans ce secteur**.

Une **Matinale des Métiers et des Formations** spéciale agroalimentaire s'est ainsi déroulée le 19 mars, avec la présence de représentants du monde économique : le domaine viticole Alain Voge, HM. CLAUSE., ou encore ADRIAL (groupement d'employeurs).

Cette Matinale a été une bonne introduction au **3ème forum de recrutement et d'information sur l'agroalimentaire**, organisé le 26 mars à Valence, sur lequel des stagiaires ont pu rencontrer employeurs et organismes de formations, et se positionner pour des contrats !



Agenda



> Semaine "BTP Time" - 20 au 24 avril

Ce projet du **GEIQ BTP Isère Drôme Ardèche** a pour objectifs la découverte des métiers et réalités du BTP, la rencontre avec des professionnels à travers des visites de chantiers, et l'aide à l'orientation et à l'accès au secteur.

> "100 chances, 100 emplois" - Modules de coaching 19 au 24 avril

L'opération **"100 chances, 100 emplois"** fait rencontrer jeunes issus de Zones Urbaines Sensibles et entreprises lors de modules d'accompagnement autour de leurs projets professionnels, qui peuvent déboucher sur de l'emploi durable.

> Tests préalables à l'alternance avec la Chambre des Métiers et de l'Artisanat - 30 avril

L'accès à la liste des employeurs recrutant en alternance est soumise à la réussite de tests (motivation), réalisés par la CMA. M. Faure recevra les candidats intéressés.

> Réalisation de CV Vidéo - 7 et 21 mai

L'opération CV Vidéo a repris ! Les stagiaires ayant un projet professionnel validé peuvent profiter de ce service, proposé par le **DIEDAC PLIE du Valentinois**, et créer un portrait vidéo original pour se présenter aux recruteurs.

> Matinale des métiers et des formations - 19 mai

Chefs d'entreprises et organismes de formation rencontreront les jeunes pour leur présenter le secteur de **l'hôtellerie restauration**.

Savoir, savoir-faire et savoir-être



Monsieur Pélurson, directeur de l'IUT de Valence, a rencontré les stagiaires le 2 avril dernier. La discussion avait pour thème **"les métiers de demain"** : dans un monde de "nouvelles technologies", certaines fonctions sont désormais placées au cœur des stratégies d'entreprises (**e-commerce, management de réseaux sociaux...**). Mais lorsque l'information peut être envahissante, il faut se recentrer sur l'essentiel. Ce conseil s'applique également aux candidats à l'emploi.

"Pour savoir utiliser les nouvelles technologies, il faut déjà maîtriser les compétences de bases", a ainsi rappelé le directeur de l'IUT. **"Lire, écrire, compter, c'est capital"**. Mais savoir et savoir-faire ne sont rien si l'on a pas un peu d'enthousiasme ! Les stagiaires ont bien été d'accord avec l'intervenant : **le savoir-être en entreprise est primordial**. "On n'est pas responsable de la tête que l'on a, mais l'on est responsable de la tête que l'on fait" : voilà une formule qui est restée dans les esprits.

Ecole de la Deuxième Chance Drôme Ardèche - 105 rue des Mourettes, Z.I. des Auréats, 26000 Valence
Tél : 04.75.75.01.25 - Mail : Institut2emechance26-07@orange.fr - Site web : www.e2c26-07.com